



Título del trabajo: Trabajo cooperativo interuniversitario en estudios de postgrado: balance de 8 ediciones del Máster oficial de Sanidad y Producción Porcina de las Universidades de Lleida, Zaragoza, Barcelona y Madrid.

Id: 50

Tipo de trabajo: Póster

Autor principal: **María Victoria Falceto**

Coautores: Victoria Falceto (1), Daniel Babot (2), Jordi Casal (3), José Manuel Sánchez Vizcaíno (4), Josep Gasa (3), Eduardo Angulo (2), Fernando Forcada (1), Clemente López Bote (4), Joaquín Segales (3), Javier Alvarez (2), Olga Mitjana Nerin (1), Santa Marina, C. (2), García, E. (2), Lorenzo Fraile (2)

1- *Facultad de Veterinaria de la Universidad de Zaragoza;*

2- *Escuela Técnica Superior de Ingenieros Agrícolas de la Universidad de Lleida.*

3- *Facultad de Veterinaria de la Universidad Autónoma de Barcelona*

4- *Facultad de Veterinaria de la Universidad Complutense de Madrid*

(www.masterporcino.org)

Universidad: **Universidad de Zaragoza**

Departamento: Patología Animal

Resumen:

El Máster de Sanidad y Producción porcina es un complicado proyecto interuniversitario entre cuatro universidades que ha funcionado con éxito de forma ininterrumpida desde su inicio en el curso 2006-7 hasta el momento actual. Tiene 60 créditos ECTS que se distribuyen en 5 módulos (Condicionantes estructurales, Componente funcional, Optimización de la producción, Gestión sanitaria y Especialización práctica). Se ofrecen anualmente 25 plazas, de las cuales un tercio se dirige a estudiantes extranjeros de habla hispana, otro tercio a profesionales con experiencia en el sector porcino y el resto a alumnos recién licenciados. La tasa de ocupación ha sido del 100 % en todas las ediciones. Toda la información correspondiente a la docencia se encuentra en la página web del Máster (www.masterporcino.org).

El diseño de la guía docente del máster y su impartición durante 8 ediciones es el resultado del trabajo cooperativo entre profesores de las cuatro Universidades (Comisión académica) con la finalidad de ofrecer al alumno una visión integral y actualizada de la producción y sanidad porcina. Para conseguir este objetivo ha sido imprescindible una verdadera comunicación entre el mundo académico y el profesional, por lo que se ha trabajado en todo momento con profesionales externos a la universidad que trabajan en el sector porcino de toda España (Comisión técnica) que han aportado una visión de las necesidades a corto, medio y largo plazo de la profesión. En la impartición del Máster participan 150 profesores procedentes de diferentes universidades españolas (Udl, UNIZAR, UAB, UCM, UPM, U. de León, UPV, UM) y extranjeras (Toulouse, Minnesota, Montreal, Saskatchewan). El resto proceden de diferentes centros de investigación (CITA, CRESA, CSISC, IRTA, IVIA 1) o de compañías privadas. El máster ha sido financiado por la Generalitat de Cataluña, empresas patrocinadoras y colaboradoras. Además cuenta con más de 30 granjas que reciben a los alumnos en prácticas para preparar en ellas el proyecto fin de Máster del módulo 5.

El carácter dinámico del máster se garantiza por correcciones anuales que las comisiones académica y técnica hacen como consecuencia del resultado de las encuestas que realizan los alumnos en cada una de las asignaturas cursadas y una entrevista realizada al final de curso a los alumnos sobre el grado de satisfacción de expectativas y de los aspectos organizativos del curso en general.

Como conclusión indicamos que si el objetivo común de los profesores en todas las Universidades no están basados en intereses personales sino en el alumno, el máster Interuniversitario podrá ser un éxito.